



UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTÓNOMA DE MÉXICO



11° PREMIO IBEROAMERICANO EN CIENCIAS SOCIALES

En reunión celebrada mediante la plataforma Zoom el 8 de febrero de 2022, y después de una amplia deliberación, el Jurado de la décima primera edición del Premio Iberoamericano en Ciencias Sociales, por unanimidad, ha tomado la siguiente decisión:

UNO. Otorgar Mención Honorífica a los siguientes dos trabajos:

- 1) ***"Escuchar y narrar la guerra: la gestión emocional del conflicto armado en periodistas colombianos"***, de **Juan Pablo Aranguren Romero**, profesor asociado del **Departamento de Psicología de la Universidad de los Andes**, Colombia.

El artículo aborda un tema que, a pesar de tener gran relevancia, ha recibido poca atención desde las ciencias sociales: el impacto emocional en los periodistas de guerra del proceso de cubrir los conflictos armados. Además de que el texto está muy bien escrito, entrelaza las entrevistas a los periodistas con la teoría y el análisis de forma muy amena y conmovedora. Sin duda, representa una contribución al estudio de la labor de los periodistas ante catástrofes sociales, como los conflictos armados y las guerras, que supone un particular involucramiento con las personas, los hechos y los contextos que, de algún modo tiene incidencia en sus experiencias de vida; además pone el acento en la perspectiva del actor social —en este caso, los periodistas— en la formulación de una narrativa de la historia de la que ellos mismos son partícipes.

- 2) ***"Donación de embriones y parentesco: una aproximación latinoamericana"***, de **Jorge Alberto Álvarez Díaz**, profesor investigador del **Departamento de Atención a la Salud, División de Ciencias Biológicas y de la Salud, de la UAM-Xochimilco**.

Este texto aborda desde una perspectiva social el tema del parentesco, planteado en el marco de parejas infértiles o de sexualidades no normativas que recurren a la aplicación de técnicas de reproducción humana asistida. En este sentido, el artículo es innovador pues al utilizar información proveniente de una encuesta y de trabajar



UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTÓNOMA DE MÉXICO



sus resultados estadísticamente, permite a los autores desvelar algunos valores, percepciones y creencias afines a concepciones tradicionales, pero aún presentes en la actualidad sobre paternidad/maternidad, sobre el propio género y sobre la relevancia de la consanguineidad en el parentesco. La discusión es relevante en momentos en los que en muchas regiones y países se sigue debatiendo el marco legislativo que debe normar la donación de embriones y la gestación subrogada.

POR EL JURADO

Dra. Marion Whitney Lloyd
Coordinadora del Jurado